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今日烟台
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《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山所”是

本报面向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的理儿，

是百姓发言的舞台，网友评说的天地。

如果您想对咱烟台的事儿说上几句，评

上一段，请您发送至本报投稿邮箱

qlwbqss@163 .com，见报即付稿酬。同时，

开通QQ群：110841928，期待广大有兴趣的

读者和作者加入。

征稿启事

居住证取
代暂住证无疑
是社会进步的
体现 ,从暂住证
到居住证仅一
字之差，却彰显

出市政府在推行流动人口居住管理、
公共服务和社会保障上更为人性化的
转变。

暂住证改居住证
政府管理的人性化转变

隔毛旭松

漫漫画画：：卫卫先先萌萌

参与方式：

新浪·齐鲁晚报·今日
烟台官方微博：http ://
weibo.com/1921437834

qlwbqss@163 .com

QQ群：110841928

我们每天都会选择留言
刊发，见报的读者将得到本报
赠送的精美礼品一份。请在留
言中注明您的真实姓名和联
系方式。

齐鲁晚报新闻热线96706

格微评论

还有多少“弱不禁疑”的政府采购
隔司马童

C06

2月29日，烟台市召开全市政
法工作会议。其中提到在重点推
进社会管理创新方面，要在全市
范围内大力推行流动人口“一证
通”，即居住证制度取代暂住证制
度。(本报3月1日C3版报道)

上世纪8 0年代改革开放初
期，政府为便于管理外来人口和
限制人口大面积流动而制定暂居
证制度。不可否认，暂居证曾在成
千上万的流动人口管理和维护社
会安定等方面发挥过重要作用。
然而，如今城乡一体化发展迅猛，
再用暂住证管理流动人口已然有
些落后，凸显出很多不科学的地
方，公众对取消暂住证制度的呼
声高涨。

烟台市政府顺应民意，全市
范围内推动流动人口“一证通”，
流动人口与本地居民同城同待
遇，居住证取代暂住证无疑是社
会进步的体现。从暂住证到居住
证仅一字之差，却彰显出市政府
在推行流动人口居住管理、公共
服务和社会保障上更为人性化的
转变。

暂住证时代，流动人口与本地
居民相比，或许在经济收入上没有
太大的差距，但在社会福利等方面
无法享受到与当地户籍人口相同
的市民待遇。比如外来人口无法享
受本地户籍人口子女入学的某些
权利，在医疗及就业失业等问题上
也无法享受同样待遇。外来人员遭

本地居民歧视且享受不到平等待
遇，自然就没有城市归属感，只是
将其当作赚钱的暂居地。

烟台作为沿海开放、经济发
达城市，不乏富士康、通用等大型
企业，外来务工人员众多，有50万
人规模。实行流动人口一证通制
度可以使流动人口享受居住生
活、创业就业、法律维权、子女就
学、文化娱乐的优质服务，利于打
消外来人员的后顾之忧，吸引更
多高素质人才来烟台发展。同样
一证通制度使流动人口享受与本
地居民同样待遇，可以更好的消
除两者之间的隔阂，促进社会和
谐发展。政府也可以通过以居住
证为核心的“一证通”制度，逐步

将流动人口居住管理、公共服务
和社会保障纳入其中，实现了流
动人口信息动态掌控，有序完善
流动人口最关心的公共服务和社
会保障问题，逐步推动流动人口
从根本上融入城市。

一证通制度的实行无疑对推
进城市发展起到重要作用，同时
也应该有清醒的认识。有些市民
承认外来人口对城市建设做出了
巨大贡献，但也担心一证通制度
使外来人口享受了本地待遇，或
许会挤占本地居民享有的公共资
源空间。如何让这部分市民接纳
外来人员是政府需要解决的问
题，颇受争议的户籍制度改革还
需要政府做更深层次的思考。

读者刘影：暂住证”和“居
住证”虽然只有一字之差，但
二者对于流动人口来说，意义
或许截然不同。后者不仅是心
理上的宽慰，更可能给生活带
来诸多方便。

读者孟静：公交专用道被
占又有回潮，本来是一个挺好
的措施，大家都守规则的遵守
遵守不行吗。设置公交专用道
虽不是缓解交通拥堵的根本
之举，但意义不容小觑。

读者陈希：现在一般新建
小区的配套设施比较完善，娱
乐休闲的地方也挺多。但是不
少老小区，居住的又以老年人
居多，室内活动场地不足，免
费活动场所又难觅。很多老人
凑在路边打牌下棋也是无奈
之举。多关注一下老小区和无
人管理小区的现状，让居民生
活的更好一点，很有必要。

读者溜溜：高中生到法院
旁 听 案 件 ，是 堂 很 好 的 普 法
课。相对于课本、网络、电视上
说教式的宣传，亲耳旁听带来
的效果更好。想起前几日接连
爆出的两个 1 7岁男孩的残忍
故事，一个残忍弑母，一个求
爱不成便疯狂地将油泼向 1 6

岁女生，如果他们也能在此之
前旁听一堂审判课，是不是这
样的悲剧就不会发生了。

读者一一：烟台电影确实
存在分布过于集中的情况，一
个南大街上那么多电影院，其
实扎堆发展都争那有限的资
源，谁也发展不好。

“政府部门要采购这么多
台的Ipad2干嘛？”日前，安徽休
宁籍大学生小张(化名)向记者
爆料：休宁县政府网上一份政
府采购函显示，当地一政法部
门正委托该县采购办购置6台
32G的Ipad2平板电脑(3G版本)。
记者采访不久，采购函里的相
关信息就被删除。随后，休宁
县相关部门称此项采购已被
叫停。(3月1日《江淮晨报》)

与其说这6台Ipad2平板电

脑的政府采购，是让休宁县相
关部门及时叫停，倒不如讲是
被那位休宁籍大学生偶然“疑
停”。政府部门已然上网询价
的“大手笔采购”，居然经不住
市民百姓的一个轻声质疑，这
实在要叫人浮想联翩：看似正
儿八经的集中询价，有多少

“弱不禁疑”的政府采购？
大学生小张何以意外“逼

停”了家乡的一项政府采购？
这纯粹出于他的一种天然困
惑：因为，稍稍有点相关知识
的人都知道，Ipad2是以电子
书、上网及看电影、玩游戏为
主的娱乐“利器”，并不适合用

来正常办公，堂而皇之地进入
政府采购目录，怎不使人疑虑
重重？而以苹果公司官网所报
每台5000多元的售价，动用财
政资金奢侈地采购这么多平
板电脑，难道仅仅是为了给某
些公务人员提供“娱乐之便”？

不管休宁县有关部门当初
准备采购那批平板电脑，真是由
于“工作需要”，还是确存“娱乐
之念”，至少，因媒体记者的求证
问询，原本可能“走个过程，便能
实现”的政府采购，如今已沦为
一个“水漂”，确也成了无可置疑
的事实。“已被叫停”当然要比

“叫也不停”强多了。

新闻：近日，网友们发现几
首流行歌曲的歌词竟能与《诗
经》里的诗句一一对应。“我在仰
望！月亮之上。有一个梦想在自
由地飞翔！”《爱情买卖》的歌词，
对应“予遥望兮，蟾宫之上；有绮
梦兮，烁烁飞扬”。然而国学专家
表示，所谓的歌词版“诗经”实为
恶搞，同时认为不应提倡这种恶
搞。(《北京晨报》 3月1日)

微评：这样的国学家还真钻
故纸堆太久了，对现代传播的力
量太过忽视，当年琼瑶阿姨的一
曲《在水一方》传唱四方，按照这
国学家的意见，难道是对《诗经》
的“恶搞”吗？

新闻：祖籍湛江的江门开平
市工作的吴先生，先后在老家和
江门无偿献血达600毫升。去年
底，吴先生的父亲因病住院，使
用了7个单位的血液，花费了三
千多元。当吴先生拿着住院用血
的收费单据到医院报销时，却因
父亲的户口不在江门，无法报
销。对此，吴先生说：“现在医保
已全省联网，我真搞不懂，是真
的不能报销还是两地在互相踢
皮球。”(中国广播网 3月1日)

微评：鼓励献血时，不厌其
烦地告诉献血者，献血能为家人
用血带来好处；可当献血者的家
人需要用血时，却受到户籍限
制。当献血政策和用血政策互相
扯皮，如何报销用血费用就成了
献血者“心中永远的痛”。

新闻：近日湖南省湘潭市政
府在《湘潭日报》以及湘潭市政
府门户网站上公布了36个市直
部门共508名领导干部联系方式
的短短半天后，当地一些网站竟
迅速删除了相关信息，引起了社
会质疑。(中国新闻网 3月1日)

微评：一时间湘潭“纸”贵。

新闻：对于买彩票，普通人
可能会想到，拿上几块钱，找个
路边的投注站，选个号，买一注。
但是对于很多老彩民，尤其是年
轻人来说，还有另外一种方式似
乎更加便捷，那就是在网上买彩
票。网上下注，万一中奖了，奖金
直接打到网络账户，足不出户就
可以购买彩票，十分方便。但3月
1日起，《彩票管理条例实施细
则》正式实施，在网上销售彩票
已经被定性为非法行为，网络售
彩也将进入严打阶段。(中国广播
网 3月1日)

微评：从2008年三部委联合
叫停“网上售彩”，中国的互联网
售彩就不再平静，在经历了众多
磨难与纷争之后，这次真的是

“狼来了”。

蛤提个建议，中小学语文教
师在布置作文时，要和学生一起
写同题作文，一起探讨一起进
步。有些教师随便布置一个题
目，让小孩子回去挠头皮或者套
用现成作文。建议教育主管部门
把这列入语文教师管理规范中，
对个别不太敬业的教师可以形
成有效约束。教师亲自写作文也
有益于业务熟练，有益于和学生
沟通。(叶开 作家)

蛤这几天微博充斥了那个
被毁容的女孩子的照片，事情发
展到这个阶段，可不可以不要转
发也不要再去挖掘过往了。对于
一个女孩子来说，毁容已经够惨
了，给她足够的空间，不要在凶
手毁掉她容貌之后再让舆论毁
掉她的生活，众口铄金啊。(肖可
思 职员)

蛤大家都非常反感高考这
个“指挥棒”，希望高考能改革。
可是既然是考试，就有竞争，这
竞争必然会折返到教学中来，形
成所谓应试教育，让学生陷于题
海战术，苦不堪言。一方面高考
取消不了，另方面又要被高考

“指挥棒”弄得团团转，谁都抱
怨，谁也不敢怠慢，应试教育越
演越烈。真是个怪圈！(温儒敏
教授)

2011年6月1日，石家庄市社会福利院建立了我国第一个婴儿安全岛。随之而来的是引起了
一些争议。有人认为，福利院设置专门接收弃婴的设施，会变相纵容弃婴这种违法行为，甚至可
能导致弃婴数量的增加，而有些人则认为婴儿安全岛保护了弃婴的合法权益。(《中国青年报》2

月29日)

“取消高考户籍限制”值得期待

2月29日上午，山东省普
通高校考试招生制度改革新
闻通气会召开。记者会上获
悉，从2014年起，凡在山东省
高中段有完整学习经历的非
户籍考生均可在山东省就地
报名参加高考，并与山东省考
生享受同等的录取政策。(2月

29日山东新闻网)

近些年来，鉴于高考户籍
限制政策所具有的不合理性
乃至违法性，社会各界人士不
断发出取消高考户籍限制的
呼吁，教育主管部门也多次表
示将积极研究有关异地升学
考试政策，但是异地升学政策
却一直“只闻楼梯响、不见人
下来”。在这种背景下，山东省
将从2014年起允许非户籍考
生在当地高考，无疑具有破冰
意义。不过与此同时需要看到

的是，当前并不只有山东省存
在一定数量的非户籍考生，在
我国其他省市尤其是东部沿
海一些发达地区，同样存在为
数不少的非户籍考生。这些非
户籍考生及其家长同样承受
着高考户籍限制给他们带来
的不便与伤害。所以，人们期
待更多的地方能像山东省这
样尽快破除高考户籍限制，允
许非户籍考生在当地参加高
考，给更多的农民工及其子女
带来福音。(人民网)
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